



# 新型感染症－警戒と対策を

感染拡大の「第三波」は、本市や県内でもなかなか沈静化せず、三月後半は市内でも連日7～8例ほどの新規感染者が確認されています。中山は2月議会本会議で本市の第三波の状況や特徴、検査やワクチンなど対策を質問。その後明らかになつたとも含め、報告します。

## 「第三波」の状況

全国的には、「第三波」の特徴として、「重症化するリスクが高い」「10代以下の感染割合も増えている」「クラスターが多く様化」「家庭内感染が増加」「経路不明も増えている」等が指摘されています。

そこで本市での状況はどうか質問したところ、以下が明らかとなりました。

①昨年2月末の本市1例目から本年2月末までの約430名の感染例のうち、半数以上が昨年1～2月からの3カ月間で確認されている。

②県外との往来や県内の移動などの影響もあり、感染者が多数となつた（中山註：現在の増加は別の要因の可能性も）。

③20代から50代の働き盛りの世代が多くを占める一方で、家族内での感染で10歳未満と10代の感染者が1～1月以前に比べると増加。

④感染経路不明の割合は、1～2月以降若干増えて2割弱となっているが、緊急事態宣言区域の4割から5割程度と比べると半分以下。

第一波の時と比べると、感染症の実態が少しずつ明らかとなり、その対策の経験も積み重ねられてきている（とはいえるまだ警戒と十分な対策が必要です）。

## 本市での「変異株」検査は

英國など複数の海外由来の変異株の存在や拡大が問題になっています。その検出について本市の対応を聞いたところ、

「市衛生環境研究所で変異株の疑いを確認するため簡易検査を実施し、疑いのあった検体は、国立感染症研究所に送り、遺伝子解析で最終判定が行なわれている」とのことでした。例数が爆発的に増えると全例の確認が困難になる可能性はあります。今のところ、その疑いのある検体は全て解析・確認されていることになります。報告が各地で増えているとの報道があります。

## 後遺症の状況は

感染当時無症状であつても深刻な後遺症に悩まされる報告が各地で増えているとの報道があります。

そこで本市での状況や対応について質問したところ、「退院時や施設等での療養期間終了時には、全員に電話にて体調などについて確認し、健康観察票をお渡しし、4週間の健康観察の中で、気になる症状があった場合に保健所に連絡をもらうようにしている。これまで、頭痛や倦怠感が続く、咳が出る、味覚・嗅覚低下などの相談があつた。4週間経過後の相談についても、必要に応じ医療機関につなぐなど丁寧に対応していく」とのことでしたが、全例の確定なフォローが今後の課題となるかもしれません。

## ワクチン接種の課題と準備状況

「ワクチン接種については、本市ではかかりつけ医での個別接種を中心とし、集団接種や入所施設等への出張接種と併用する形となります。

個別接種は、受けける側にとってはありがたいのですが、インフルエンザワクチン接種とは異なる多くの制約や課題があり、行政や医療機関の調整と、私たち市民の自覚も必要になります。

インフルエンザと異なる、今回のワクチンは解凍後は5～6日以内に使い切らなければならず、定期的な配達や確実な予約管理が必要になります。新たにワクチンのため、接種後の経過観察や副反応への対策も課題となります。受けける側もそれらの課題を十分認識しておく必要があります。



## 新潟市も「2050ゼロ力」を宣言

深刻な気候危機に対処するため、国際社会は「パリ協定」の下、温室効果ガスの排出削減のため取組を強化していますが、各国が掲げている目標を達成しても

## 新型感染症危機の背景

私たちは、「30年に一度」「50年に一度」「過去最大級」といった豪雨や台風を毎年のよう経験する深刻な気候変動に直面しています。この気候変動や自然破壊こそ、今回の新型コロナウイルス感染症のような新しい感染症の背景になっていることがわかつています。

昨年6月議会の中山の質問に対して、中原市長も「森林伐採や都市化の拡大により、野生動物と人間の生活域が近づいたことが要因の一つではないかと言われている。自然破壊や気候変動は、感染症のリスクを高める可能性がある」と答弁しています。

そのような意味でも、持続可能な地域・社会へ向けて議論を今後も深めて行かなければなりません。左の画像は、アメリカのNGOが作成した新型感染症と気候変動などの関係をわかりやすく解説したわ

ずか3分の動画のひと「マスク3分」です。左のQRコードを読み取ると、この解説動画に中山事務所が日本語訳を付けたものが閲覧できるようになっています。

## DV被害者情報誤送付 中山の指摘でシステム大幅改修へ

新潟市で昨年、住所の秘匿申請済みのDV被害者の住所が記載された書類を別居中の夫に誤って送付するという事件が起きました。中山は本市の住基情報の管理や他都市の状況を調査の上、昨年9月議会で取り上げました。その結果、本市ではDV被害情報の取り扱いについてシステム上も運用面でもきわめて不十分な対策しかとられておらず、過去に他都市で深刻な事件まで起きているにも関わらず、基本的に府内文書での注意喚起程度の対策にとどまっていたことが明らかになりました。他都市では、DV情報を各個別システムで連携しておらず、本市ではDV情報を各個別システムで連携しておらず、過去に他都市で深刻な事件まで起きていたにも関わらず、基本的に府内文書での注意喚起程度の対策にとどまっていたことが明らかになりました。

中山の指摘を受け、全般的なシステム改修などが進められていますが、運用面でもしっかりとした確実な対策が必要です。

日本においても、昨年10月、菅首相が「2050年温室効果ガス排出実質ゼロ」を打ち出し、11月には衆参両院で「気候非常事態宣言決議」が議決されました。また、本市中原市長も「2050年までにゼロカーボンシティをめざす」と明言しました。

しかし、日本の2030中期目標は先進諸国と比べると極めて低く、石炭火力やCO2対策」を名目にした原発の新增設まで議論されており、問題です。

新潟市は地域新電力や再生エネ100%電力調達になると極めて低く、石炭火力やCO2対策」を名目にした原発の新增設まで議論されており、問題です。

なお、新潟市議会3月本会議でも「気候非常事態宣言決議」が議決され、中山はその案文作成にも関わりました。

新潟市で昨年、住所の秘匿申請済みのDV被害者の住所が記載された書類を別居中の夫に誤って送付するという事件が起きました。中山は本市の住基情報の管理や他都市の状況を調査の上、昨年9月議会で取り上げました。その結果、本市ではDV被害情報の取り扱いについてシステム上も運用面でもきわめて不十分な対策しかとられておらず、過去に他都市で深刻な事件まで起きていたにも関わらず、基本的に府内文書での注意喚起程度の対策にとどまっていたことが明らかになりました。